

ÉRIC LAPIERRE

BORDEAUX  
KALMAR  
SALZBOURG  
STRASBOURG  
COURTRAI  
BIRMINGHAM  
BREDÁ  
ROTTERDAM  
MULHOUSE  
DUISBOURG  
**LILLE**  
KARLSRUHE  
LEÓN  
AMSTERDAM  
BARCELONE  
SAINT-SEBASTIEN  
PORTO  
MANCHESTER

# METROPOLES EN EUROPE

AVEC CE LIVRE UN DVD  
contenant les interviews de

Rem Koolhaas + Floris Alkemade ;  
Luis Mansilla + Emilio Tuñón ;  
Dominique Perrault ;  
Adam Caruso ;  
Jacques Simon ;  
Anne Lacaton ; Jean Nouvel.

EDITIONS  
**LE MONITEUR**

## « LE BOIS HABITÉ », EURALILLE, LILLE (F) DUSAPIN ET LECLERCQ, ARCHITECTES-URBANISTES, AGENCE TER, PAYSAGISTES

**LE PROJET DU « BOIS HABITÉ »** entend permettre l'occupation domestique d'un secteur pris entre deux infrastructures lourdes : le boulevard périphérique et le boulevard Hoover. Des bureaux et des locaux d'activité sont implantés en périphérie du secteur pour protéger un cœur, constitué de logements individuels et semi-collectifs, et réservé aux piétons. L'ensemble est fortement planté, pour donner aux habitants « la sensation d'habiter dans un sous-bois ». La hauteur des immeubles d'habitation est limitée à trois étages, et les surfaces extérieures privées doivent représenter au moins 20 % de la surface habitable, pour produire un habitat contemporain de grande qualité. Les projets présentés sont issus des deux premiers concours promoteurs-architectes organisés par la SAEM Euralille pour la conception de ces logements. Lot 1a : Agence Quatr'A, architectes ; lot 1b : Agence Quatr'A et Tania Concko, architectes ; lot 1c : Tania Concko, architecte ; lot 2a : Philippe Dubus, architecte ; lot 2b et 2c : Chiani-Chappey, architectes.

**THE PROJECT OF THE "INHABITED WOODS"** seeks to enable the domestic occupation of a sector caught between two items of heavy infrastructure: the ring road and the Hoover boulevard. Offices and business premises are built on the outskirts of the sector to protect a heart made up of individual and semi-collective houses, and reserved for pedestrians. The complex is heavily planted, to give residents "the sensation of living in undergrowth". The height of the apartment towers is limited to three floors, and the private exterior surfaces must represent at least 20 % of the inhabitable surface, to produce a contemporary habitat of great quality. The projects presented are taken from the first two property developer-architects competitions organised by SAEM Euralille for the design of these houses.



